

Reclaman total libertad de expresión en Uruguay

Montevideo, 7 diciembre (AP). El diario "El Día" reclama hoy el restablecimiento total de la libertad de expresión y un nuevo diálogo del régimen cívico-militar con el pueblo, y dice que "nada parece más a propósito para ello que éste se inicie sobre el estatuto de los partidos políticos".

"Creemos sinceramente que están dadas las condiciones para poner en marcha a las colectividades políticas con miras a una tarea que consideramos pilar fundamental de una democracia seria y responsable", señala en un comentario editorial.

La rehabilitación de los partidos, en receso desde el golpe de estado de 1973, estaba comprendida en el plan político de 1977 que el presidente Aparicio Méndez y las fuerzas armadas dejaron sin efecto tras la amplia derrota sufrida por el gobierno en el plebiscito constitucional del 30 de noviembre.

En medios políticos no se considera probable de momento que las fuerzas armadas acepten dialogar con los principales dirigentes de los partidos, quienes precisamente organizaron el voto negativo en el plebiscito, si bien los

— Pasa a la página 40 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CARAZO CON WALDHEIM. Nueva York, diciembre 7 (AP). El presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo Odio, reunido con el Secretario General de las Naciones Unidas

(ONU), Kurt Waldheim. Carazo realiza una gira a los Estados Unidos y habló ante la OEA y ONU. El mandatario costarricense se refirió a la crisis en Centro América.

Nicaragua será zona de desastre a firma Lugar

Washington, diciembre 7 (UPI). (Por Adolfo G. Merino). "Nicaragua no le tiene miedo a Ronald Reagan", declaró tajantemente el ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, Miguel D'Escoto.

Sin embargo, aunque el canciller nicaragüense dijo claramente no temer a posibles medidas del futuro gobierno del presidente electo Ronald Reagan, expresó: "no he tenido contacto con el comité de transición republicano, pero trataré de hacerlo".

El senador republicano Richard Lugar, declaró el sábado último que si los sandinistas no tratan de mantener con vida al sector privado, "van a fracasar estrepitosamente. En otras palabras, Nicaragua será una zona de desastre".

El juicio de Lugar tiene innegable significación dado que presidirá en la próxima legislatura el subcomité de asuntos latinoamericanos del senado. Otros medios republicanos afirman que Reagan cortará a los sandinistas toda ayuda financiera y militar.

D'Escoto se halla en esta ciudad, para participar en una reunión del Comité Internacional de Defensa de Nicaragua de la Internacional Socialista. Con ese motivo, la embajada nicaragüense brindó una recepción en su honor.

No muy lejos de la plática de D'Escoto con los dos periodistas, se hallaba el veterano embajador soviético en Estados Unidos, Anatoliy Dobrynin. Es la primera vez, que se tenga memoria, que Dobrynin concurre a una re-

— Pasa a la página 39 —



APLAUDEN. Nueva York, diciembre 7 (AP). El ex secretario de Estado, Henry Kissinger, y la ex embajadora en Italia Clare Boothe Luce, viuda del magnate de la revista "Time", Henry Luce, aplauden durante una fiesta anoche en que se festejó el vigésimo quinto aniversario de la revista "National Review".

400 días de cautiverio cumplen rehenes de EUA

Londres, diciembre 7 (UPI). El Ayatola Ruhollah Khomeini marcó hoy el día 400 del cautiverio de los rehenes norteamericanos con un discurso en que definió la revolución islámica como la "conquista de los corazones".

El discurso de Khomeini a los gobernadores generales regionales fue pronunciado ayer y difundido hoy por la agencia de noticias PARS.

"Si alguien piensa que uno o unos pocos pueden establecer ahora un estado dictatorial, está equivocado", dijo Khomeini. "Ustedes deben convencer al pueblo que el gobierno islámico está al servicio del público".

El Ayatola evitó toda referencia específica a los rehenes, cautivos desde el 4 de noviembre de 1979.

Tampoco mencionó una respuesta presentada la semana pasada por Estados Unidos a las demandas de Irán para la liberación de los rehenes.

Pero en dos oportunidades durante su breve discurso Khomeini advirtió a los dirigentes nacionales que no abracen los ideales de oriente ni occidente.

"Mantengan claro que oriente y occidente son nuestros enemigos y cualquier cosa que nos den

será para nuestra destrucción", dijo Khomeini.

"Para preservar este país como es, deben mantener la buena voluntad del pueblo y no pensar en una inclinación hacia oriente o hacia occidente".

El Imán evitó también toda referencia directa a la guerra con Irak, que entra en su duodécima semana, pero dijo que la revolución islámica ayudó a crear un ejército del pueblo en Irán.

"¿Dónde se puede encontrar un ejército apoyado por el pueblo, como en Irán? Esta conquista de los corazones es más valiosa que la conquista de países", dijo Khomeini.

"Algunos malvados dicen que la república islámica no hizo nada, pero en dos años y medio desde la revolución se hizo más que durante toda la monarquía".

Khomeini hizo otras referencias al gobierno del difunto Sha Mohamad Reza Pahlevi y advirtió a los gobernadores que deben adherir a las enseñanzas islámicas para evitar futuras revoluciones.

"Para evitar que se repita la opresión del pasado, deben estar con el pueblo", dijo el Imán. "Antes, los funcionarios no entendían esto".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ULTIMO TREN. Boston, Massachusetts, diciembre 7 (AP). Una mujer se apresura a abordar anoche el último tren subterráneo en esta ciudad, cuyo sistema de transporte quedó interrumpido cuando la legislatura no pudo llegar a un acuerdo sobre la ley de ayuda financiera, lo que provocó el cese del servicio, según una orden de la Corte.

Mujeres más elegantes encabeza Nancy Reagan

París, 7 diciembre (AP). Nancy Reagan, esposa del presidente electo norteamericano Ronald Reagan, encabeza la lista de las 10 mujeres más elegantes del mundo, anunciada por las industrias de costura italiana y francesa, con un premio denominado "La Mejor".

La señora Reagan no asistió anoche a la ceremonia en que debía recibir

un reloj de oro pero tampoco lo hizo el Rey Hassan II de Marruecos, que encabezó la lista masculina.

Sin embargo, si asistieron numerosos integrantes del mundo de la elegancia que disfrutaron del champaña Moët Et Chandon Brut Imperial y se admiraron mutuamente las distintas creaciones

— Pasa a la página 22 —

Rechazan los ascensos a militares en el Perú

Lima, Dic. 7 (AP). El Senado rechazó los ascensos al máximo rango castrense de dos generales del ejército con mando de tropa y de dos contralmirantes de la armada, cuando todavía la sombra de una larga presencia militar en la vida política de Perú no se había disipado del todo en cuatro meses de gobierno constitucional.

En una votación secreta

realizada anoche, el cuerpo legislativo ratificó, sin embargo, los ascensos a generales de división de otros generales propuestos. También se aprobó la promoción a generales de brigada de 17 coroneles entre los 18 propuestos, todos del ejército.

Respecto a la marina, tras el veto de dos propuestas, se ratificó el ascenso de un contralmirante

— Pasa a la página 22 —

Breves Internacionales

Censuran a Julio Iglesias en México

México, D. F., 7 diciembre (AP). Los diarios locales censuran duramente al cantante español Julio Iglesias, luego de su actitud "pedante y descortés con el público y la prensa mexicana", durante su debut el jueves en un elegante hotel de esta ciudad.

Iglesias, que goza de gran popularidad aquí, "escuriendo vanidad por todos los poros", exhortó a los asistentes, que no "quisieran a Raúl Velasco", un conductor de un popular programa televisivo dominical, y les dijo "que se largaran".

Derrumbe deja 16 muertos en Argentina

Buenos Aires, diciembre 7 (UPI). Dieciséis muertos, seis heridos de consideración y unos 30 con contusiones diversas, ha sido el saldo del derrumbe ocurrido en el edificio del comando en jefe de la Fuerza Aérea Argentina, según lo consigna un comunicado de esa arma.

El documento señala que con el hallazgo de los cuerpos sin vida del vicecomodoro Alberto Rubén Oliva Florio y de Stella Maris Pérez de Pinto, se han dado por fi-

— Pasa a la página 40 —